

# communiqué de presse

## CONSTRUCTION : PESSIMISME POUR 1978

Comme chaque année, le service cantonal de statistique a effectué dans le canton de Genève l'enquête du délégué aux questions conjoncturelles concernant les dépenses pour les constructions réalisées durant l'année écoulée et prévues pour l'année en cours. Au vu des résultats provisoires, qui ne comprennent pas les investissements des administrations fédérales, la légère reprise prévue pour 1977, lors de l'enquête précédente, n'a pas eu lieu et les montants dépensés pour le secteur de la construction poursuivent leur stagnation à un niveau inférieur.

Quant aux prévisions pour 1978, il semble effectivement que le creux de la vague n'a pas encore été atteint, pour le canton de Genève, puisque le prochain exercice devrait théoriquement se solder par une diminution de l'activité. Ce recul est caractérisé par un plus fort ralentissement des investissements publics que privés.

### RESULTATS PRINCIPAUX

Le montant total dépensé, en francs courants, a passé de 1.069,5 millions en 1976 à 1.076,6 en 1977, soit une augmentation de 0,7%. Il faut néanmoins tenir compte de la variation du prix de la construction, mesurée selon l'indice zurichois du coût de la construction, pour mieux apprécier l'activité générale de ce domaine. En effet cette très légère hausse en valeur nominale se traduit, en termes réels, par un recul de 3,0% de l'activité de ce secteur, car en francs constants de 1977, le total dépensé en 1976 équivaut à 1.109,6 millions de francs.

Le montant total des prévisions pour 1978 s'élève à 1.120,2 millions de francs contre 1.272,7 millions de francs en 1977, soit une diminution de 12,0%. Il est intéressant de remarquer également qu'au cours de l'exercice quelque 15,4% des projets annoncés pour 1977 n'ont pas été réalisés, ce qui représente le plus fort pourcentage depuis 1971.

### SECTEUR PUBLIC - SECTEUR PRIVE

Durant l'année 1977, la répartition des dépenses entre le secteur public et le secteur privé s'établit de la manière suivante : 400,3 millions de francs soit 37,2% pour le secteur public, et 676,3 millions de francs soit 62,8% pour le secteur privé. On enregistre une hausse de 1,5%, en terme nominaux, pour le secteur public et de 0,2% pour le secteur privé.



Alors que les pourcentages de non-réalisation entre les prévisions pour 1977 et ce qui a été réellement dépensé sont relativement du même ordre de grandeur, secteur public 16,5% et le secteur privé 14,7%, la comparaison entre les prévisions pour 1977 et 1978 annonce à nouveau un certain recul, caractérisé notamment par un ralentissement des investissements publics de 18,7%. Ce phénomène est également perçu dans le secteur privé, mais dans une moindre mesure, puisqu'il représente une diminution de 7,9%.

Les résultats complets de cette enquête, comprenant tableaux statistiques et graphiques, paraîtront dans le numéro 7 des "aspects statistiques" intitulé "Dépenses pour les travaux de construction en 1977 et 1978 à Genève" au début du mois de mai. Cette publication sera en vente au service cantonal de statistique au prix de 4 francs.

CONSTRUCTIONS REALISEES EN 1976 ET 1977 ET PREVUES  
POUR 1977 ET 1978 PAR LES SECTEURS PUBLIC ET PRIVE

